



Wien, im Sommer 2017

## Rundbrief II/2017

Liebe Landsleute und Freunde!

### **Begrüßung und Rückschau**

Ich hoffe sehr, daß Sie, liebe Landsleute und Freunde, den Sommer gut verbringen. Bleiben Sie gesund, damit wir einander fröhlich wiedersehen.

Mit einem kleinen Rückblick auf unsere Aktivitäten vor der Sommerpause möchte ich an unsere **Frühlingsfahrt zu den Lipizzanern nach Piber** erinnern. Auch diesmal haben sich mehrere Gruppen zusammengeschlossen, sodaß der Bus gut ausgelastet war. Für die hilfreiche Organisation danke ich Herrn Haberhauer herzlich.

Da ich dieses Mal nicht mitfahren konnte, kann ich nur berichten, daß das Wetter mitspielte und alle mit dem Ablauf des Ausfluges (Sekttempfang, Sonderführung, Kutschenfahrt) sehr zufrieden waren.

Es nahmen von unserer Gruppe wegen Erkrankungen nur 7 Personen teil.

Zu Pfingsten fand der **68. Sudetendeutsche Tag in Augsburg** statt.

Motto war: **Verständigung suchen - Europas Mitte gestalten**

### **Informationen vom Sudetendeutschen Tag:**

- Die **Vergabe der Kulturpreise** fand im Goldenen Saal des Augsburger Rathauses statt.
- Den Karlspreis erhielt heuer **der hessische Ministerpräsident, Volker Bouffier**.
- Leider geht die deutsche Landsmannschaft einen für viele unverständlichen Weg des Verzichtes bei der umstrittenen Satzungsänderung. Es durfte der Witikobund wieder keinen Informationsstand aufstellen!! Die Klage des Witikobundes bzw. eines Herrn gegen die Satzungsänderung war erfolgreich, sodaß eigentlich alle Beschlüsse und Wahlen bei der letzten Bundesversammlung ungültig wären. Es wird nun seitens der Landsmannschaft Berufung eingelegt. Es geht also der Streit weiter. Es wäre wohl besser, diese Energie für unsere wahren Gegner zu verwenden. Das „Schirmherrland“ Bayern ist leider auch kein starker Mann mehr hinter seinem vierten Stamm. Die wirtschaftlichen Interessen sind größer! Umso wichtiger wäre für die Landsmannschaft Einigkeit und Stärke, um die Menschenrechte **auch für uns** durchzusetzen!  
Dieser Streit ist ganz schlecht für unsere Interessen.
- Unsere Satzungen in Österreich betrifft dieser Streit nicht. Aber wir sind nur der kleine Partner!
- Als Besonderheit ist noch zu erwähnen, daß diesmal der tschechische Kulturminister Daniel Herman und auch der tschechische Vizeregierungschef Pavel Belobradek anwesend waren und auch gesprochen haben.
- Für das Sudetendeutsche Museum in München ist endlich im September 2016 der Spatenstich erfolgt. Es soll im Jahre 2018 eröffnet werden.
- Sonst gab es laut Programm wieder viele interessante Vorträge und auch gemütliche Stunden beim Volkstumsabend und beim Böhmischem Dorffest.

### Ich wiederhole wieder:

Die Erlebnissgeneration möge noch alles für die Nachkommen erzählen und niederschreiben. Sonst glauben diese die fälschliche „Wahrheit der Sieger!“

Geben Sie **Ihren Kindern und Enkeln** die Möglichkeit, sich beim kostenlosen **Pressedienst** anzumelden bzw. melden Sie sich auch selbst an! Hier erfährt man kurz und bündig wichtige Vorkommnisse in Politik und Kultur, die unsere Probleme berühren und man erhält allerlei weitere interessante Informationen. Machen Sie die Nachkommen in der Familie und bei Freunden auf die „Sudetendeutsche Jugend und mittlere Generation“ aufmerksam.

➔ Anmeldung bei der Adresse: [pressedienst@sudeten.at](mailto:pressedienst@sudeten.at)

➔ Wer sich für Ahnenforschung interessiert: Kontaktadresse: [quenter.ofner@chello.at](mailto:quenter.ofner@chello.at)

## Neuer Veranstaltungskalender

*Termine gleich vormerken!*

**Sonntag, 6. Aug. 2017: Kirtag im Museumsdorf Niedersulz, 9:30 Uhr Festmesse, Frühschoppen, ab 14:00 Uhr „Kirtag“ nach heimatlichem Brauch.**  
Es gibt einen Bus von Wien: Tel. Frau Kerschbaum 01/318 01 17

**Samstag, 11. Nov. 2017, 18:00 Uhr: Volkstanzfest, Klosterneuburg, Babenberger Halle**

**Sonntag, 26. Nov. 2017, 15:30 Uhr: Herbstkonzert des Atzgersdorfer Männergesangsvereins im Konzerthaus (Mozartsaal)**

**Montag, 11. Sept., 9. Okt., 13. Nov., 11. Dez. 2017, 19:00 Uhr:**  
Sudetendeutscher Volkstanzkreis im Haus der Heimat,  
Steing. 25, 1030 Wien  
Kommen Sie und probieren Sie: „Tanzen ist gesund!“

*Haus der Heimat*

**Donnerstag, 28. Sept. 2017, 19:30 Uhr: Konzert der Harmonia Classica im Haus der Heimat, „Operettiges, Wiener Lieder und Anderes“**

**Sonntag, 3. Dez. 2017 ab 12:00 Uhr: Weihnachtsmarkt und um 15:30 Uhr: Adventsingen im Haus der Heimat**

**Sonntag, 10. Sept. 2017, 14:00 Uhr: Festumzug mit Südmährer Festwagen im Rahmen der großen Bezirkswinzerfesttage vom 7. - 10. Sept. 2017.**

**Samstag, 30. Sept. 2017, Abfahrt 6:00 Uhr, Wien: Herbstfahrt nach Brünn,**  
Anmeldung bei Josef Mord 02252/7638

**Bis 7. April 2018:** Ausstellung über **Rosa Tahedl, Heimatkundlerin, zum 100. Geburtstag**  
Böhmerwaldmuseum, 1030 Wien, Ungargasse 3,  
jeden Sonntag 9-12 Uhr und nach Vereinbarung (T+43(0)664 8888 2824

**Bis 10. Sept. 2017:** Ausstellung über **Hans Kudlich, Bauernbefreier, zum 100. Todestag**  
Brunng. 48, Poysdorf tägl. 8-20 Uhr **Eintritt frei**

## Termine für unsere Gruppentreffen

*Termine gleich vormerken!*

Die unten angeführten Veranstaltungen der Heimatgruppe finden wie bisher in unserem neuen **Vereinslokal Schmankerl**, Hütteldorfer Straße 139, 1140 Wien, (U3-Bahnhaltestelle Hütteldorfer Straße, dann stadtauswärts 1 Station mit 49 oder zu Fuß), statt.

**Freitag, 1. Sept. 2017 ab 15:00 Uhr:** 1. Treffen nach der Sommerpause, wo wir unsere Erlebnisse austauschen können.

**Für Vorschläge zur Gestaltung der Treffen wären wir sehr dankbar!**

**Freitag, 6. Okt. 2017 ab 15:00 Uhr:**

Eventuell ist ein Film wieder angedacht.  
Wir wollen die Kirmesfeste der alten Heimat nicht vergessen.  
Wer kann uns dazu kleine Episoden erzählen oder uns mit einem Mundartgedicht oder Ähnlichem erfreuen? Da ich es selbst nicht erlebt habe, bin ich für Beiträge sehr dankbar!! Wir hoffen auf aktive Mitarbeit!

**Freitag, 3. Nov. 2017 ab 15:00 Uhr:** Wir wollen unserer Toten gedenken. Welche Bräuche gab es bei uns im Kuhländchen? Oder erzählt uns etwas aus dem Leben Eurer Vorfahren oder wie sieht der Friedhof jetzt im Heimatort aus, usw.  
**Gestalten wir das Treffen mit eigenen Beiträgen!**

**Freitag, 1. Dez. 2017 ab 16:00 Uhr** Im Dezember wollen wir wieder unsere landsmannschaftliche **Weihnachtsfeier in unserem Vereinslokal** gestalten. Herr Göbl hat zugesagt, uns wieder mit dem Akkordeon zu unterstützen. Ich hoffe, die Familie von Joachim wird sich auch wieder einbringen. Für Ideen und Beiträge wäre ich sehr froh!

**Termine für 2018** gibt es im Novemberrundbrief.

**Sudetendeutscher Heimattag am 17. Sept. 2017**

Gerade wir Kuhländler und Bärner waren früher überaus zahlreich vertreten und so bitten wir Sie sehr, mit Freunden, Familie und Interessierten zu kommen.

**Festprogramm finden Sie auf der Rückseite** - Wir bitten dringend um Spenden zur Kostendeckung!

**Achtung!**

Wir freuen uns auf das Wiedersehen bei den kommenden Veranstaltungen nach der Sommerpause und hoffen auf einen guten Besuch. Nehmen Sie Freunde, Kinder und Enkel mit!

**Ich muß mich wiederholen:**

**Wenn wir unsere Gruppe aufrecht erhalten und unsere politische Existenz nicht begraben wollen, brauchen wir neue jüngere Mitglieder. Es sollte dann gelingen, neue Ideen aufzugreifen und Aktivitäten zu entwickeln. Lassen Sie mich nicht im Stich! Bitte werben Sie!**

**Wichtig!**

Alle bemühen sich für die Organisation der Veranstaltungen. **Nützen Sie bitte die Angebote**, sich zu informieren, sich zu unterhalten und auch neue Menschen kennen zu lernen --- **und damit unsere Volksgruppe aktiv zu präsentieren!**

Mit landsmannschaftlichen Grüßen

Ihre Inge Walleczek e.h.

Obfrau Tel. 01/ 887 16 48 Elektronische Postadresse: [i.walleczek@aon.at](mailto:i.walleczek@aon.at)

**Bitte wenden: Hinweise zum Sudetendeutschen Tag in Klosterneuburg**